

Motion Peyer Ludwig namens der CVP-Fraktion über nachhaltige Finanzen im Kanton Luzern

eröffnet am 12. Dezember 2016

Der Regierungsrat wird beauftragt, ein Projekt «Nachhaltige Finanzen NAFI» zu starten. In einem Finanzleitbild soll raschestmöglich verbindlich und umfassend festgelegt werden, welche finanzpolitische Ziele und welche Finanzstrategie der Kanton in den kommenden Jahren verfolgt und wie das Haushaltsgleichgewicht des Kantons Luzern nachhaltig sichergestellt werden kann.

In einem ersten Schritt sollen

- die spezifische finanzpolitische Ausgangslage des Kantons aufgearbeitet werden,
- finanzpolitische Leitsätze und Ziele definiert werden,
- davon eine Finanzstrategie abgeleitet werden,
- diese in der Form eines Finanzleitbildes vom Parlament verabschiedet werden.

Bei diesen Arbeiten kann sich die Regierung durch einen externen Experten und eine politische Steuerungsgruppe unterstützen lassen.

Begründung:

Das Finanzleitbild 2013 wurde im Januar 2014 an den Regierungsrat zurückgewiesen. Seither hat der Kanton Luzern keine verbindlichen, finanzpolitischen Zielsetzungen mehr. Es ist zwingend nötig, dass sich die Regierung und der Kantonsrat wieder auf eine gemeinsam getragene Grundlage und Strategie einigen. Es ist zu definieren, welche Vorgaben bezüglich des finanzpolitischen Dreiecks (Ausgaben, Einnahmen, Schulden) in den nächsten Jahren zu gelten haben. Dabei soll auch festgelegt werden, wie sich der Kanton gegenüber den anderen Kantonen und im nationalen Finanzausgleich (NFA) positionieren will.

Auf der Basis dieser Vorgaben soll sichergestellt werden, dass der Kanton in den kommenden Jahren jeweils wieder einen genehmigten Aufgaben- und Finanzplan hat.

Peyer Ludwig namens der CVP-Fraktion

Müller Guido namens der SVP-Fraktion

Moser Andreas namens der FDP-Fraktion